

dam-Playel<sup>859</sup>, etc. Gallo es un exmiembro de las juventudes socialistas argentinas. Al regresar a la Argentina no fue metido en prisión, mientras que los otros delegados que pudieron entrar ilegalmente, fueron detenidos y permanecieron varios meses arrestados. Los trotskistas se dividieron en dos grupos rivales, uno ligado a Nin<sup>860</sup>, de composición mas obrera y otro de composición intelectual. En esa época se dice que estuvo en la Argentina un delegado enviado desde España por Nin. Los trotskistas sostenían que la revolución democrática estaba realizada ya en la Argentina, negaban la existencia de restos feudales en el país y procuraban al mismo tiempo aprovechar los errores sectarios del Partido. Cuando el Partido comenzó el trabajo por el frente popular (1935) los trotskistas iniciaron la lucha contra éste sobre todo a través de su literatura. Entre los trotskistas se cuentan Koiffman<sup>861</sup> (expulsado de nuestro Partido en la escisión de 1922, hombre de vida turbia; se dice que ha trabajado en periódicos patronales; desde 1922 hasta los últimos años no actuó en política). Se cuenta también Raurich<sup>862</sup>, abogado actualmente, expulsado del P. Comunista por “chispista” en 1925. Actuó luego en el P. Comunista Obrero (grupo comunista de “izquierda” formado por los expulsados en 1925 y disuelto en 1930). Hasta los últimos años no había vuelto a participar en política.

#### Liborio Justo<sup>863</sup>

El trotskista Liborio Justo, es un periodista, hijo del general Agustín P. Justo, presidente reaccionario de la Argentina, de 1932 a 1938. Fue simpatizante y por poco tiempo afiliado a nuestro Partido. En 1936, cuando la ofensiva anticomunista se pronunció por Trotsky.

La visita del presidente Roosevelt a la Argentina en diciembre de 1936, en medio de una ofensiva de la reacción, fue utilizada por los sectores democráticos. Pero en el Congreso de Consolidación de la Paz, presidido por Roosevelt, Liborio Justo cumplió un papel de provocador, lanzando gritos contra el imperialismo yanqui. En esos días se realizó en Buenos Aires el Congreso Internacional de los Pens Clubs. Liborio Justo atacó a los escritores democráticos que se habían colocado contra la reacción en ese Congreso.

---

<sup>859</sup> Movimiento antifascista y anti-guerra creado en 1933 por Romain Rolland y Henri Barbusse.

<sup>860</sup> Andreu Nin-i-Pérez. Véase la nota 60.

<sup>861</sup> Luis Koiffman. Véase la nota 634.

<sup>862</sup> Véase la nota 412.

<sup>863</sup> Véase la nota 407